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107年連江縣第三屆第二次婦女權益促進委員會 

會議紀錄 

 

壹、 開會時間：107年 11月 30日（星期五）上午 10時 30分 

貳、 開會地點：衛生福利局社會福利研習會議室  

參、 主    席：王副縣長忠銘                記錄：曹湘筠 

肆、 討論提案： 

伍、 臨時動議： 

 

主席致詞： 

首先我們審視在我們縣內的婦女社團培力方案裡是否以婦女培力為主

要推重目標，而兩性平權我想以目前的環境及觀念來看不會有歧視與不

公平的現象，反而在家庭裡的女性地位受到重視以女性的意見為主導的

家庭愈來愈多了，家庭分工也倡導的很理想，婦女權益促進精神與內涵

都已成熟，倒是男性參與社會團體者少，在尊重兩性的觀點上，我們政

府也做到保障女性如選舉的女性保障名額等，這都是這幾年推動婦女權

益上很重要的指標。 

 

討論提案一： 

人事處提議： 

建請考量將「婦女權益促進委員會」更名為「性別平等委員會」。 

案由： 

關於「婦女權益促進委員會」更名為「性別平等委員會」為因應擴大

參與機關及提升功能一案。 

因應本年度 107年 9月 20日行政院辦理各縣市推動性平業務實地訪視，

會中委員建議將縣內原設立「婦女權益促進委員會」爰配合中央政策及

法令規格更名為「性別平等委員會」以更符合其促進兩性地位實質平等

設立宗旨。 

會議決議： 

委員照案通過更名為「連江縣性別平等委員會」。 
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提案二 

婦權會提議： 

一、 訂定「108年連江婦女福利施政計畫」 

案由： 

一、依「108年度婦女福利服務考核評鑑指標」，以「107年度連江縣婦

女福利施政計畫」為依據。 

二、「提升婦女權益促進為福祉打造兩性平權，無歧視、尊重兩性差異，

提供婦女培力支持方案，共同創造和諧社會」。 

會議決議： 

委員照案通案，以彙整各相關性平業務局處室共同研擬 

 

伍、臨時動議： 

案由一、 

鄭委員嬌英： 

案由：因在台灣有參觀過婦女館，我覺得如果地區有這樣的館場設施將能

造福地方婦女。 

社福科周科長： 

目前我們的婦幼中心未來將提供婦女辦理各項活動方案支持與培力地

方婦女，一樓設置兒童閱覽室、二樓有烘焙教室廚房、以及多功能視廳教

室，以充裕地方婦女團體將來辦理活動時的支持。 

曾委員渼津： 

我們地區是否有親子館成立? 

地區南竿鄉的親子館是公托附設親子館以 0-6歲孩子參與為主，館內有安

排一些親子課程。 

曾委員渼津： 

回應我們的婦權會既然未來更名為性別平等委員會，是否能對學生宣

導，因應公投過很多學生有負面的情緒影響以及自殺意念，個人認為性別

平等應該從小教育作起。 

社福科周科長： 

未來針對性別平等教育可以與教育處搭配推動宣導與合作。 
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林委員承澤： 

目前衛福局是以婦女平權為主，教育處主責學校兩性教育，民政處在處

理職場勞工性別平等，人事處以公務部門的性平推動，目前因四鄉五島較

分散，如何去作跨局處的性平合作宣導，成果得以展現出來。 

另外性別已推動十年，因連江縣組織規模小，在台北市的性平會內，有

性別意象評估，性別統計，未來連江縣的性別統計可以請主責機關主計處

納入與會。 

在委員會的立法部份也有保障委員會總人數，而女性委員是佔總委員人

數的三分之一是受到立法保障的。 

施政政策方面，如環資局的公共廁所的設立要優先考量到男女性別的生

理差異需求，將性別平等考量在公共建設政策上執行。 

性別意識培力相當重要，108年性別意識培力人事處會從基本的一連串

的課程再往後推進。 

社福科周科長： 

我們婦權會任期至 108年底，會連同更名一併辦理，在未來各委員的遴

選人數，再資訊揭露方面，將結合人事處 民政處、教育處等對於性別業

務都有著墨，再未來整合中一併統合，共同推動地方性平業務。 

陳委員冠仁： 

未來我們都是以「性別平等」為主導一切政策方向，剛曾委員的提案談

到公投過後的有些性傾向不同的學生有負面的自殺傾向，在友善校園架構

下對於性別平等是從以前一直就在倡導與輔導，學生的個別傾向是要受到

保護，在教育的體制我們一直都在做，有關同志的學生會覺得不被重視與

不受到保障我們仍要努力，而事實上學校就已經很清楚也很明確的在行政

作業上已經很完備去重視少數部份學生的需求， 

未來性別平等更名後由縣長遴選，性平的組織架構下民政處針對勞工，

學校現況架構下以性別教育，在友善校園週裡，我們一直在推廣性平教育。 

有的民眾因為不了解有些誤解學校的性平教育，但我們一直朝著正確的

性別平等教育去執行。 

曾委員渼津： 

先回應一下委員有關於剛提到的，一些同志朋友及學生對於公投所呈現

的成果是覺得不被重視與不被保障的心理現象，我在各學校演講時有的學

校希望避開同志議題，讓我覺得學校教育都害怕敏感議題會讓更多的同志
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學生、朋友覺得被歧視。 

陳委員冠仁： 

同志的教育是現代是要強調正確的觀念，尊重公投的結果，我們也尊重

每一個性別傾向的學生，在教改的會議將持續倡導性別平等尊重差異。 

 

散會：上午 12點 00分 


